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意見交換会

C N E TO T N S
❽…   聴覚障害者の現状と課題
（白山市聴覚障害者協会）

白山市

❷… 市議会５月・7月会議での審議の概要
❹… 新たに組織された特別委員会・表彰関係、一般質問
❾… 常任委員会レポート
10… アンケートのご質問にお答えします
12… 私は傍聴しました

作者／山田萌花さん

今回から、表紙イラストを金城大学短期大学部美術学科の学生さんにお願いしました。



市としては、これまでの宿泊施設という営業形態を継承す
る事業者への売却を日本郵政に対して要望してきたが、か
なわなかった。宿泊施設として活用されることが最も適当
というのが市の意向であり、市として活用策を検討し、有
効な地域振興に生かすということで申し入れをし、協議が
整い取得に至った。取得後の活用策については、早急に策
定する予定である。

市

かんぽの郷白山尾口は、市が取得した後、なぜすぐ
に売却にならないのか。法的な縛りがあるのか。

議員

予算審議の主な質問と答弁

全員協議会の主な質問と答弁

住宅の新築・購入・改修で、新たに三世代が同居または近居できる場合に適用し、４月契約から対象で、8月から申請を受け付ける。 市

三世代ファミリー同居・近居促進事業の補助制度は、４月にさかのぼって考えられないのか。議員

市議会5月会議概要　5月28日（木）～6月23日（火）

6月15日の予算常任委員会において
7億8949万6000円の

一般会計補正予算の審査を行いました。

○認知症への取り組みの充実強化に関する意見書（提出者・宮中郁恵）
○教育予算の拡充を求める意見書（提出者・山口俊哉）意見書

国の
関係機関へ
提出

全市的に地下水だけに頼ること

は無理ではないかと心配してい

る。各町内会等との連携を含め

て、全体的に融通しあえる有効

的な連結も考えていきたい。

市

今後、地下水保全条例的なも

のを制定しておくべきでは。

議員

株式会社ジャパンディスプレイへの
工業用水の供給

市民生活に影響がないようにする
のは当然である。観測経過を見な
がら減産することや、水位に影響
があるところには配水することも
含めて検討が必要だと考えている。

市

工業用水については、最後に市
が責任を持つことを説明会で言
うべき。

議員

近隣の簡易水道な
ど、半径2㎞範囲に
ある15カ所程度の
井戸で水位を常時監
視し、影響のない範
囲の中で揚水した
い。操業後も継続し
て調査する。

市

御手洗、出城、旭地区での説明会で不安の声が多く出
ている。地盤沈下や簡易水道にも影響があるとの指摘
もある。簡易水道より深いところからくみ上げること
から、より広い範囲で説明し、簡易水道での異常が発
生した場合は市の責任で対応することが必要では。

議員

白山市議会だより2 有権者が政治家に寄附を求めることは禁止されています。



市議会7月会議概要　7月6日（月）

予算常任委員会において
工業用水道事業会計補正予算の

審査を行いました。

河内小学校の耐震化事業について
文教福祉常任委員会委員長から報告され、
議会として了承しました。

予算審議の
主な質問と答弁

現在の職員で行っていきたいと思
っているが、本格的な事業となる
平成28年度からは人的なものは必
要と考えている。 市

事業会計に取り組むにあたり、
実務的な業務量、職員の体制は
変わらず対応できるのか。

議員

その他にも、わかみや児
童センター改築工事請負
契約、財産の取得につい
ても審議しました。

改築が待たれる河内小学校

　安全対策事業などいくつかの問題点に
ついて、予算執行前にその結果を議会に
報告し、理解が得られるよう丁寧に説明
すること。

３月会議での指摘事項

１　雪崩の危険性
２　  白山市学校施設適正規模検討委員会の適正とする答申と、文部科学省の新たに提示された方針との適合性

問題点の調査

　雪崩の危険性はな
く、新たな文部

科学省の手引にも適
合している。

調査結果

・河内小学校新築への予算執行を認める。
・ 工事費については十分に精査し、機能性を確保し
ながら、重複箇所や削るべきものは削り、コンパ
クト化を図る。
・ 今後各地で進められる軽体育館の建設計画につい
ても、河内地区では同地で代替する。

文教福祉常任委員会で意見集約した結論

追跡
調査

白山市議会だより2 白山市議会だより 3政治家が病気見舞を出すことは禁止されています。



一 質般 問
5月会議の一般質問は、6月4日、5日の2日間にわたり行われました。

市の事業などについて、議員が
主張・提言・指摘を行います。
議員の質問時間は30分以内です。

市ホームページで議会録画映像の配信や、「会議
録の検索」により一般質問など本会議の詳しい内
容も、ご覧になることができます。

一般質問コーナーの掲載記事は、発言議員本人か
らの寄稿によるものです。

寺越 和洋 議員  …………………………  5ページ
藤田 政樹 議員  …………………………  5ページ
石地 宜一 議員  …………………………  5ページ
宮岸 美苗 議員  …………………………  5ページ
山口 俊哉 議員  …………………………  6ページ
永井 徹史 議員  …………………………  6ページ
安田 竹司 議員  …………………………  6ページ

4日の質問議員
吉本 史宏 議員  …………………………  6ページ
安実 隆直 議員  …………………………  7ページ
清水 芳文 議員  …………………………  7ページ
宮中 郁恵 議員  …………………………  7ページ
村本 一則 議員  …………………………  7ページ

5日の質問議員

http://www.city.hakusan.ishikawa.jp/

ココ

新た
に組織され

た特別委員会を紹介します（◎委員長、○副委員長）

◎安田竹司　○吉本史宏
　山口俊哉　宮岸美苗　岡本克行　吉田郁夫
　清水芳文　前多喜良

　観光対策や交通（誘客）対策に関すること
を審議します。

新
観光交通特別委員会 8人

◎北嶋章光　○安実隆直
　永井徹史　石地宜一　宮中郁恵　村本一則
　寺越和洋　藤田政樹　中西恵造

　地方創生や人口減少対策、市街地の賑わい
創出に関することを審議します。

地方創生特別委員会 9人

※議長（西川寿夫）、副議長（小川義昭）、監査委員（竹田伸弘）を除く。

　地方自治に長年貢献された4議員に、全国市議会議
長会と北信越市議会議長会から表彰状が贈られ、6月
23日の本会議前に西川寿夫議長から伝達されました。

全国市議会議長会・北信越市議会議長会表彰

在職15年表彰
　寺越和洋　吉田郁夫　前多喜良
在職10年表彰
　小川義昭

白山市議会だより4 政治家が落成式、開店祝いの花輪を出すことは禁止されています。



用地買収に入る計画に白山駅の計画
をいち早く盛り込み、また、地方創生の一環と
して企業誘致、雇用の創出のためにも白山駅の
実現を。

白山駅は将来の白山市に必要不可欠
である。国交省へは総合車両所の産業観光化が
地方創生に効果的であり、その効果を発揮する
ためにも白山駅が必要であるとアピールした
い。 用地買収の計画に盛り込むには、整備計画
自体を変更する必要があり、国に要望活動を行
い、白山駅整備を強く申し入れる。

質　問

答　え

歳入確保の手段の一つとして、有料
広告に取り組んでいるが、市内の公共施設、文
化施設、グラウンド、体育館などに有料広告を
掲示できるよう計画すべきでは。

デザインの広告内容や、デザインが
華美でないか配慮する必要があるが、先進事例
を検討しながら新たな媒体を検討していきた
い。他の自治体では野球場の外野フェンス等、
広告物が設置してあるところもあるが、参考に
確認したい。

質　問

答　え

手取川扇状地は白山からの水の恩恵
を受ける一方で、ひとたび濁れば被害が拡大す
るリスクが浮き彫りになった。長期的な視点で
のリスク回避として、白山山系の調査と対策を
急ぐよう国に要請を。

今回の問題では国交省、農水省、環
境省、林野庁を中心とした省庁の組織の横断的
な対応を要請している。白山山系についても崩
落危険箇所の調査などを合わせて検討するよ
う、6月3日に上京した際、要請してきたとこ
ろである 。

質　問

答　え

道の駅が計画され開業まで３年を
切った。都市型道の駅として、国土交通省が選
定する重点道の駅候補となっているが、そろそ
ろ具体的に計画を進めなければならないのでは
ないか。

（仮称）道の駅白山は、地域産業の
活性化を牽引する拠点施設として位置付けてい
る。今後の計画として、駅長の選定については
年内に公募したい。指定管理者については、具
体的な管理内容が決まり次第選定したい。

質　問

答　え

石地宜一 議員

寺越和洋 議員

宮岸美苗 議員

藤田政樹 議員

（仮称）白山駅の実
現をQ

公共施設に有料広告
をできるように取り
組んでは

Q

手取川の濁水問題で
は市が現況を随時知
らせるべき

Q

（仮称）道の駅白山
の開業までの計画はQ

白山駅は将来の白山
市に必要不可欠であ
る

A

先進事例を検討し、
新たな媒体を検討し
たい

A

広報・ホームページ
で周知し市民と情報
を共有したい

A

駅長の選定は急ぐ必
要があり、年内に公
募したい

A

海岸漂着物・海岸への不法投棄
対策、EV車の公用車への導入

北信越市長会の成果、野球場建
設、職員の昇進試験、かんぽの郷の利活用など

就学援助制度の拡充、がん検診の
改善と歯周疾患検診の実施など

若年層の投票率向上に向けて選
挙管理委員会はより真剣な取り組みを

他の質問

他の質問

他の質問

他の質問

白山市議会だより4 白山市議会だより 5政治家が選挙区内の方にお金や物などを贈ることは禁止されています。



政府がワクチン接種の積極的勧奨を
一時中止してからもうすぐ２年になる。接種し
た女性に健康状態の追跡調査をし、副作用の出
ている人に白山市独自の支援を。

本市でも接種された方のうち、１人
の保護者が予防接種による健康被害の救済制度
の適用を求め、申請に向けて準備している。こ
の申請により、国の判断を求め、申請手続が速
やかになされるよう、引き続き相談、支援など
を行っていきたい。

質　問

答　え

避難所のバリアフリー化を目指すた
めに、数値目標を設定し、所管の部署に任せる
のではなく、危機管理課を中心に全庁をあげて
の体制づくりを。

県の施設もあり、スペースの確保が
困難な場合や財源の確保などのため、数値目標
の設定は難しい。本年度、危機管理体制の充実
を図るために設置された危機管理課と十分連携
しながら、各施設を運営管理する関係課などと
認識や情報を共有しながら、精力的に進めてい
きたい。

質　問

答　え

ドライブレコーダーが運転中のデー
タを記録できることから、職員の交通安全意識
の向上を図ることにもつながる。動く防犯カメ
ラとして安全・安心なまちづくり、地域の防犯
に役立つものであり、 全ての公用車に設置すべ
きでは。

一般車両にもドライブレコーダーが
普及し、交通事故のトラブル発生時に有効な証
拠となる。運転中の記録画像が犯罪等の証拠に
なる場合もあり、導入していきたい。

質　問

答　え

現在の公共施設更新は、不具合が生
じた都度、中期財政計画に計上し事業を行って
いる。将来的に、どのエリアに、どんな施設が、
どのくらい必要かといった、根幹となるまちづ
くりの方向性への考察が見られない。グランド
デザインを描くべき。

施設の維持管理、修繕がかかってく
ることは承知しているが、財政だけにとらわれ
るといいものはできない。一体感の醸成の中、
策定作業中の第２ 次白山市総合計画で、白山市
の躍進につなげていきたい。

質　問

答　え

安田竹司 議員

山口俊哉 議員

吉本史宏 議員

永井徹史 議員

子宮頸がん予防ワク
チン接種後の副作用
の支援を

Q

避難所のバリアフ
リー化に向け、全庁
あげての体制を

Q

公用車へのドライブ
レコーダーの設置をQ

白山市のグランドデ
ザインを描くべきQ

救済制度の適用を求
め、申請に向けて準
備をしている

A

危機管理課と連携し
ながら、精力的に進
めていきたい

A

コミュニティバスを
含め計画的に導入し
たい

A

第２次白山市総合計
画で示していくA

鳥獣被害対策実施隊を設置し農
作業被害を減少せよ

観光について、少人数学級の推
進、高校生奨学金交付事業 の拡充など

市役所内部の交通安全管理体制、
発酵食品サミットを契機とした地域活性化策など

聴覚障害者への配慮、医療制度改
革と地域ケア会議、公共施設更新問題など

他の質問

他の質問

他の質問

他の質問

白山市議会だより6 政治家が入学、卒業、出産などの祝儀を出すことは禁止されています。



認知症初期対策として、認知症カ
フェがスタートしたがその効果は。また、公立
松任石川中央病院ものわすれ外来の診察時間を
増やせないか。

昨年11月より福祉ふれあいセンター
で月１回開催。認知症の正しい知識を広める
キャラバンメイトが相談に応じ、気軽に相談、
重症化になる前に専門職に出会う拠点として効
果は大と認識。診察拡充は難しい状況だが、４
月より 公立つるぎ病院で認知症の診察を週１回
始めた。かかりつけ医と受診体制強化を図る。

質　問

答　え

この土砂災害は林野庁の所管であ
り、濁水は国土交通省、国立公園内ということ
で環境省、農業漁業は農林水産省と省庁が複雑
に関係している。国が責任を持って対処する対
策本部を早急に立ち上げるべき。

この問題の重要性を各省庁に認識し
ていただき、省庁横断的な組織で対応してもら
うため議長とともに県関係国会議員に状況を説
明し、各省庁に迅速な対応をお願いした。県、
それぞれの省庁も深く理解を示しており、連携
して対応していただけると考える。

質　問

答　え

白山市人口ビジョン・白山市版総合
戦略は、今年10月までに作成しなければならな
いが、作成手法をどうするのか。これまでの総
合計画等との整合性をどう調整するのか。食糧
の件は反映するのか。

市民の声を聞くとともに、市民の代
表・産業界・行政機関・大学・金融機関・労働
団体からなる総合戦略推進委員会を組織し協議
していく。幹事会にて各計画書と関連する項目
について総合性を図りたい。食糧問題について
は総合戦略に盛り込むこととしたい。

質　問

答　え

地域防災力アップを充実させるた
め、これからの取り組みとして、常に地域にい
る中学生や災害弱者の傍らにいる人たちの中か
ら、新たな防災士の育成を。

今後はさらに幅広い防災士の人材育
成と地域の防災力を充実させるため、地域に密
着した事業所従事者や防災教育の観点から中学
生などを含めた推薦をお願いし、全体の防災士
の増加につながるよう取り組んでいきたい。

質　問

答　え

宮中郁恵 議員

安実隆直 議員

村本一則 議員

清水芳文 議員

「認知症カフェ」が
スタートしたが、そ
の効果は

Q

手取川の濁り水の対
策として国が責任を
持った体制を

Q

地方創生、白山市版
総合戦略策定につい
て

Q

常に地域にいる人た
ちの中から防災士の
育成を

Q

初期の相談、専門職
に出会う拠点として
効果は大きい

A

現場は県および国の
出先機関、東京では
各省庁が連携

A

策定段階でも議会と
十分協議し策定するA

事業所従事者や中学
生など防災士の人材
育成を図る

A

第三次白山市行財政 改革大綱、第
２次白山市地産地消計画、オール加賀会議など

JR松任駅前にレンタカーショッ
プ誘致、ふるさと白山体操の普及推進など

他の質問 他の質問

学校給食の食べ残し、高齢者に振
り込め詐欺防止の装置貸与、産後ケア事業

発酵食品サミット、公民館と市民
予算、連携中枢都市圏構想について

他の質問 他の質問

白山市議会だより 7白山市議会だより6 政治家が町内会の行事や催物に寸志や飲食物を差し入れることは禁止されています。
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白山市聴覚障害者協会
 （4月27日　7名参加）

　白山市聴覚障害者協会は、聞こえないことによる社会参加
の困難さを解消するために生活、就労、教育、医療等の相談
支援、またそれらに関するさまざまな事業を行い、情報バリ
アフリー社会を目指しています。

主 内な 容

ま めと
　障害者差別解消法が平成28年4月に施行されます。障害者差別の禁止と障害への障壁解消への配慮が自治体の責
務となります。困っていることに耳を傾け、できることから取り組んでいく必要があります。

防災対応
　災害等緊急時のために警察署と消防署には独自に作
成した防災マップを渡しています。

　地域での共助が非常に重要であり、
町内会に聴覚障害者であるという届出を行って、理解
してもらうことが大切。

高齢化における課題
　手話通訳士なしで病院に行くと、コミュニケーショ
ンがうまくとれず伝えにくいことがあります。

　今後、十分検討しなければならな
い課題で、皆が認識すべきである。

教育
　情緒を育むために、月に１回、手話による絵本の読
み聞かせを行っています。学校教育の現場で手話を学
ぶ時間が設けられると、手話で相互の理解を深めるこ
とができます。

仕事
　社内では手話通訳がないため、資料や写真等を見 る
だけでは解説がわからない場合があります。

　広く均等に理解が深まっていくこ
とで、働きやすい環境になっていくのではないかと思
われます。

生活の困難さ
　難聴者はしゃべること
ができるため、障害の
状態や程度が伝わりにく
く、大声なら伝わると勘
違いされることがありま
す。振動して意思が伝わる器具「合図くん」の設置が
広まればありがたいと思います。

手話通訳士の増員
　高齢の方は筆談での対応が難しい場合があり、手話
通訳士増員の要望がありました。

　簡単な手話ができる人が増えてい
けば、日常生活を送る上での不便さも徐々に解消して
いくと思われます。

議会からの意見

議会からの意見

議会からの意見

振動により呼び出しと応答
ができる「合図くん」

議会からの意見

聴覚障害者の現状と課題
文教福祉常任委員会

白山市議会だより8 政治家が運動会やスポーツ大会に差し入れをすることは禁止されています。



常 任 委 員 会 レ ポ ー ト
総務企画 鶴来地域運行のコミュニティバス２台購入

★コミュニティバス
質 問 　   新しいバスが32人乗りという大きさは妥当か。
答 え 　  昨年度まで運行していた、つるぎふれあいバスに比べ、現

在のコミュニティバスの利用者数は少なめであるが、今後
は利用促進に向け、啓発していきたい。

質 問 　   同じ車両、仕様で購入金額に３万7800円の差があるのは。
答 え 　  地元業者の育成を目的に、入札の機会を増やすため、１台

ずつ入札している。金額の差は企業努力によるものと認識
している。

平成27年度から市全域で運行している
「めぐーる」

★地元産食材の学校給食への使用
質 問 　   使用率が向上していることは評価できるが、子どもたちの反応は。
答 え 　  子どもたちに地元産食材であることを伝え、生産者との交流給

食会を実施している。その中で子どもたちは地元産食材の栽培
方法などを理解している。

意見 　  身近な生産者が丹精込めて栽培していることを子どもたちが理
解していくことが、食品ロスの減少につながるので、継続して
ほしい。

★手取川の濁水
質 問 　   濁水の水質はアルカリ性物質を多く含んでいると報道されており、農家はかなり懸念しているが、現在の

状況は。
答 え 　  水稲やトマトなどの影響は見られないが、土砂流入が多い場所は、酸性肥料を施肥するよう指導している。
意見 　  JA等と連携して、情報提供などをこまめに対応してほしい。

産業建設 学校給食における地元産食材使用率のさら なる向上を

生産者との交流給食会

★小学生自転車ヘルメット購入助成
質 問 　   ヘルメットは学校であっせんするのか、個々に購入するのか。
答 え 　  市内の小学校全校に購入助成を案内する。それぞれの小学校ではPTA

も協力してSGマークのついた3000円前後のヘルメットをあっせんす
る等、学校、PTAが推進する中で取り組みを進める。

意見 　  条例等により、ヘルメット着用を徹底するよう検討すべきである。 ヘ
ルメット購入助成が単発の施策にならないよう、さまざまな交通安全
のための施策とも連携を保ちながら、普及されるよう十分配慮いただ
きたい。

文教福祉 安全確保のためヘルメット着用の普及を

安全運転に心がけてね

白山市議会だより8 白山市議会だより 9政治家がお祭りに寄附や差し入れをすることは禁止されています。



JRは各駅の利用者数は公表していま
すが、特急電車の利用者数は公表して
いません。申し入れはしましたが、集
計していないという回答でした。過去
の調査結果から1日あたり130人と考
えています。算出の根拠は、白山駅建
設促進期成同盟会のホームページに掲
載されています。

白山駅について、経済効果の算
出根拠を公表すべき。松任駅で
の特急電車利用者数を把握して
いないのは問題。

問問問質

アンケートのご質  問にお答えします
議会だより第39号（2015年2月発行）のアンケートに

今年3月に警察本部
に松任駅周

辺に交番の設置を求
める申し入

れを行いました。第
一歩を踏み

出したところです。

松任駅周辺に交番
の設置を。

問問問質

国が示す財政健全化に関する4つの指標について、白山市はいずれの指標も基準を下回っており、健全であると考えています。ただ、今後も厳しい財政状況が続くことが予想され、第三次行財政改革大綱等に基づいてしっかりと取り組んでいきます。

財政の健全化について。問問問質

広報紙をはじめ、ホームペ－ジ、あ
さがおテレビ、新聞・ラジオ広報、
フェイスブックなどを活用し発信し
ています。まちかど市民講座なども
開催しています。重点的な取り組み
も広報紙で適時情報を掲載していま
す。情報媒体の特色と属性を十分に
生かしたタイムリーな情報発信を行
っていきたいと考えています。

地域情報や白山市が何を重点に
取り組んでいるか知りたい。問問問質

平成21年11月に鶴来
地域で石川

線利用促進会議が設
立しました。

また、平成23年9月に
3市1町で石

川線・浅野川線利用
促進連絡会が

設立しました。これ以
降、3市1町

が協力して設備工事
を行い、存続

に向けて努力してい
ます。石川線

は、極めて重要であ
り、存続すべ

きと認識しています
。今後も、具

体的な論議が分かる
ようお知らせ

していきます。

北鉄石川線の存続
への取り組

みが気になる。問問問質

白山市議会だより10 政治家本人が参列する場合を除き、葬式の香典等を出すことは禁止されています。



アンケートのご質  問にお答えします
議会だより第39号（2015年2月発行）のアンケートに 記載のあった、質問・要望事項にお答えします。

市内28公民館では毎月、公民館だよりを発行し、各種事業をお知らせしています。公民館長の交代があった際には、あいさつ文を全ての公民館が掲載しています。また、顔写真を掲載している公民館もあります。公民館では活発に事業を行っているので、市民の皆様には、ぜひ、積極的に参加をいただきたいと思います。

自分の地域の公民館長さんや公民館について何も知らない。公民館のあり方について考えてほしい。

問問問質
来館者数が2倍になり喜んでいま
す。階段に消雪装置があり、少し
段差があります。黄色のラインを
入れて分かりやすくしたいと考え
ています。足の不自由な方はスロ
ープを利用してください。

新しくなった美川図書館。し
かし、階段に段差があり、転
びそうになった。

問問問質

重症患者などはまず、急性期病院
に入院し、回復しても引き続き入
院治療やリハビリが必要な方に
は、回復期の医療機関に紹介する
ことになっています。何カ月で退
院させる規定は特にありません。
回復期の医療機関では、退院の際
は、看護士や医療ソーシャルワー
カーなどが退院支援を行い、スム
ーズに次の施設へとつなげるよう
努めていますので、各医療機関の
窓口に相談してください。

病院を半年で出て行けと言わ
れ、また病院を探す。なんと
かしてくれませんか。

問問問質 白山市鳥獣等防止対
策費補助金と

いう制度があります
。補助金は2

分の1が限度で個人は
2万円、　団

体では100万円が限
度額になりま

す。最近広報紙に載
せていなかっ

たことから、広報紙
への掲載など

を行い、周知してい
きます。

クマ、イノシシ、
サルに畑な

ど荒らされている
。電気柵が

ほしい。
問問問質

　記載されている他にも、励ましの言葉や
議会だよりを読んでの感想など 多く寄せら
れました。
　いただいたご意見を参考に、分かりやす
くお伝えできる議会だよりの作成に取り組
んでいきます。

白山市議会だより10 白山市議会だより 11政治家がお中元やお歳暮を出すことは禁止されています。
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針金や糊、熱も使わない製本技術
「エコプレスバインディング」を
採用しています。

ゆきママとしずくちゃん

委員長：寺越 和洋　副委員長：宮岸 美苗
委　員：山口 俊哉、安実 隆直、吉本 史宏、北嶋 章光

本会議当日市役所７階で受け付けていますのでお気軽にお越しください

議会傍聴を
お待ちしています

 8月31日（月）10:00～　提案説明
 9月 8日（火）10:00～　一般質問
 9月 9日（水）10:00～　一般質問
 9月25日（金）15:00～　表　　決

　５月会議を傍聴した際に、文教福祉常任委員会と白山市聴覚障害者協会との懇談会の内容
が質問されました。
　手話サロンへの介護職員の配置、公立松任石川中央病院への手話通訳者の設置について
は、すぐの対応は困難ということでしたが、市役所への３人目の手話通訳者採用については、
前向きな答弁がありました。障害当事者の意見や現状が議会を通して、市政に反映されてい
くのだということが実感することができた傍聴でした。

聴覚障害者への理解を議会から発信 専福寺町　橋
はし

場
ば

　朋
とも

子
こ

さん

　生活に密着した政治は、１番身近な自治体で決められていることから、特に地方議会の動
向が気になっており、よく白山市議会の一般質問を傍聴しています。６月４日に、興味のあ
る地域の活性化および生命に関わるテーマの一般質問を なされるということだったので、傍
聴しました。市議と市側との一問一答方式で、その内容は聞き応えがあり感銘を受けました。
　市議の皆さんには市民ニーズを把握され、われわれの代表者として、活躍いただきたいと
の熱意と思いを胸に議場を後に帰途に就きました。

一般質問を傍聴して思ったこと 上安田町　上
うえ

田
だ

　昭
あき

男
お

さん

　市議会５月会議、満席の傍聴の中、各議員より幅広く多くの質問や意見が出され、市長、
各部長の答弁がありました。中には県や国も絡む道の駅や白山駅などの質問もあり、解決に
は市長の力の見せどころと思います。
　11万市民、山から海までの広範囲の白山市の市長、議員が議論を重ね魅力ある街づくり
をしてください。また、各地域で市長のまちづくり会議が行われていますが、議会質問と合
わせて取り上げてもらえるよう要望します。

市議会を傍聴して 宮保町　新
しん

保
ぼ

　幸
こう

平
へい

さん

傍聴しました私は
本会議一般質問を傍聴した方からご意見をいただきました


